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Demitido a partir de 2020 poderá sacar FGTS 
mesmo se pegou saque-aniversário, diz ministro

O governo Lula 
estuda liberar o 
saque-rescisão 

do FGTS (Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço) a tra-
balhadores demitidos a partir 
de 2020 que optaram pelo sa-
que-aniversário.

Criado em 2019 no go-
verno Bolsonaro, a retirada 
de parte dos valores do Fundo 
de Garantia no aniversário do 
trabalhador passou a ser per-
mitida a todos os profissio-
nais com saldo em conta, mas 
quem optasse pela medida não 
teria o dinheiro na demissão.

Um projeto com as novas 
regras já foi elaborado pelo 
MTE (Ministério do Trabalho 
e Emprego) e está em estudo 
na Casa Civil e no Palácio do 
Planalto, aguardando o aval 
do presidente da República 
para ser enviado ao Congres-
so.

A mudança, no entanto, 
só ocorrerá se o Congresso 
aprovar.

Em entrevista à Folha, o 
ministro Luiz Marinho (Tra-
balho), afirmou que a inten-
ção é corrigir uma “injustiça” 
com os trabalhadores.

“Nós vamos propor cor-
rigir uma injustiça profunda 
contra aqueles trabalhadores 
que aderiram ao saque-ani-
versário, iludidos, que depois 
foram remitidos e não sabiam 
até então que não poderiam 
sacar o seu saldo”, disse na 
sexta-feira (6).

O foco do ministro é no 
trabalhador que fez o emprés-
timo consignado do saque-a-
niversário, no qual era possí-
vel adiantar valores futuros, 
mesmo antes do aniversário. 
No entanto, os demais profis-
sionais também serão bene-
ficiados com valores retroa-

tivos, desde que a demissão 
tenha ocorrido a partir de 
2020.Em geral, no consigna-
do do saque-aniversário, os 
bancos propunham adiantar 
até cinco anos de retirada, ou 
seja, cinco parcelas de FGTS 
no aniversário, mas com co-
brança de juros e taxas de 
empréstimo.

“Por exemplo, um traba-
lhador que tinha R$ 30 mil 
no saldo de FGTS, fez lá um 
empréstimo junto com a enti-
dade financeira de R$ 5.000, 
R$ 10 mil. Se ele fez de R$ 
10 mil e tinha R$ 30 mil, no 
mínimo ele tem R$ 20 mil de 
saldo. É dele. A lei feita pelo 
Bolsonaro proíbe que ele re-
ceba. É isso que nós vamos 
corrigir”, afirmou Marinho.

Para quem tinha emprés-
timo, será necessário quitar 
os valores que deve ao banco. 

Cristiane Gercina/Folhapress
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         Rodagem: Diária                 Fazemos parte da 

Suécia só dará caças Gripen para a 
Ucrânia se entrar na Otan Justiça da Venezuela 

emite mandado de prisão 
contra Juan Guaidó

 O Ministério 
Público da 
Venezuela 

emitiu um mandado de pri-
são e vai solicitar um alerta 
vermelho da Interpol contra 
Juan Guaidó, opositor do 
regime de Nicolás Madu-
ro que ganhou notoriedade 
após liderar um governo in-
terino paralelo ao oficial.

A medida foi emitida 
na quinta-feira (5), um dia 
depois de o economista ve-
nezuelano Francisco Rodrí-
guez publicar no X, antigo 
Twitter, que Guiadó usou 
dinheiro da Citgo, uma sub-
sidiária da estatal petroleira 
venezuelana PDVSA, em 
seus projetos políticos, cau-
sando perdas de US$ 19 bi-
lhões.

Rodríguez, que mora em 
Nova York e já assessorou o 
ex-candidato à Presidência 
Henri Falcón, se baseou em 
uma decisão de Leonard 
Stark, da Corte de Delawa-
re, nos Estados Unidos.

“O governo Guaidó uti-

lizou os ativos da PDVSA 
nos EUA para financiar a si 
mesmo e a defesa da Vene-
zuela. Uma análise realizada 
por especialistas afirma que 
a PDVSA passou de uma dí-
vida de US$ 3 bilhões para 
uma dívida de US$ 20 bi-
lhões”, afirmou o procura-
dor-geral venezuelano, Ta-
rek William Saab, autor do 
pedido.

Guiadó nega as acu-
sações de traição à pátria, 
usurpação de funções, des-
vio de dinheiro, valores ou 
bens públicos, lavagem de 
dinheiro e associação crimi-
nosa.

O opositor ganhou re-
levância na cena política 
venezuelana após se auto-
proclamar presidente do 
país ele esteve à frente de 
um governo interino sim-
bólico apoiado pelos EUA 
e por cerca de 50 países que 
não reconheceram a reelei-
ção de Maduro em 2018, 
como o Brasil sob o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL)
.                                                           Folhapress

O governo da Su-
écia condicio-
nou o envio de 

caças Gripen para o esforço 
de guerra da Ucrânia contra 
a Rússia à sua admissão na 
Otan, a aliança militar oci-
dental.

Ao anunciar na sexta (6) 
o 14º pacote de ajuda a Kiev, 
o ministro da Pal Jonson (De-
fesa) afirmou que só poderia 
considerar o envio das aero-
naves, degradando suas pró-
prias defesas, caso seu país 
vire o 32º membro do clube 
liderado pelos EUA.

Neste caso, aviões de ou-
tras nações poderiam com-
plementar o trabalho de pa-
trulhar os disputados céus do 

norte europeu --nesta mesma 
sexta, um caça russo MiG-31 
interceptou um avião espião 
americano P-8A que se apro-
ximou do espaço aéreo de 
Moscou, perto da Noruega.

Os suecos abandonaram 
200 anos de neutralidade em 
favor da adesão à Otan no 
ano passado, quando pedi-
ram para serem aceitos jun-
tamente com a Finlândia. O 
processo dos vizinhos andou 
mais rápido, sendo aprovado 
pelos Parlamentos dos então 
30 membros do clube e finali-
zado em abril deste ano.

Mas Estocolmo ficou na 
fila por resistências políticas 
da Turquia e da Hungria. No 
primeiro caso, o presidente 

Recep Tayyip Erdogan ne-
gocia caças F-16 dos EUA e 
a extradição de dissidentes 
rivais de seu governo que es-
tão no país nórdico. Aparen-
temente, vai conseguir tudo, 
mas o Parlamento de seu país 
voltou do recesso neste mês e 
ainda não analisou o caso.

Já os húngaros estão cada 
vez mais críticos ao alinha-
mento ocidental com a Ucrâ-
nia, país com o qual Buda-
peste tem desavenças sobre a 
importação de grãos. O pre-
miê Viktor Orbán já disse que 
a admissão sueca não é uma 
prioridade --e a unanimidade 
entre os membros da Otan é 
condição para a entrada no 
grupo.                 Igor Gielow/Folhapress

Pouco antes de a ati-
vista iraniana Nar-
ges Mohammadi, 

51, ser laureada com o Prê-
mio Nobel da Paz, na sex-
ta-feira (6), outro caso de 
suposta agressão contra uma 
mulher voltou a mobilizar or-
ganizações que atuam pelos 
direitos humanos no Irã.

Segundo o grupo de direi-
tos curdos Hengaw, com sede 
na Noruega, a adolescente 
Armita Geravand, 16, foi es-
pancada e “gravemente feri-
da” no último domingo (1º) 
por agentes da polícia moral, 
responsável por aplicar os có-
digos de conduta religiosos 
no país. As agressões teriam 
ocorrido no metrô de Teerã, 
onde ela foi abordada por não 
usar o hijab, o véu islâmico. 

As autoridades negam os re-
latos.

Imagens de câmera de se-
gurança divulgadas nas redes 
sociais mostram Geravand 
entrando sozinha no vagão 
do metrô. Pouco depois, ela é 
carregada para fora do trem, 
já aparentemente inconscien-
te, e outras mulheres a socor-
rem na plataforma da estação. 
No vídeo, não é possível ver 
as supostas agressões.

Ativistas disseram à 
agência de notícias Reuters 
que Geravand entrou em 
coma --as autoridades não 
divulgaram detalhes da saúde 
da adolescente. Ela teria sido 
internada no hospital Fajr, 
que tem segurança reforça-
da. Na quinta (5), grupos de 
direitos humanos disseram 

que Shahin Ahmadi, a mãe 
da adolescente, havia sido 
detida por protestar contra as 
restrições de visita à unidade, 
o que o regime nega.

A adolescente mora em 
Teerã e nasceu em Ker-
manshah, cidade majorita-
riamente curda no oeste do 
país, ainda de acordo com 
o Hengaw. Na segunda, a 
agência de notícias oficial, 
Irna, afirmou que ela per-
deu a consciência depois de 
sofrer uma queda no metrô. 
A versão foi ecoada pelo di-
retor-geral do transporte, 
Masood Dorosti, que negou 
qualquer “desentendimento 
verbal ou físico” entre a ado-
lescente “e passageiros ou 
empregados do metrô”.Folhapress

Suposta agressão contra 
mulher no Irã mobiliza 

ativistas em meio a Nobel 
da Paz
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Sindicatos vivem impasse 
sobre cobrança de 

contribuição retroativa
Embora as centrais 

sindicais tenham 
definido em docu-

mento que não recomendam 
a cobrança da contribuição 
assistencial retroativa após 
decisão do STF sobre o tema, 
sindicatos vivem impasse 
entre quem é a favor de co-
brar valores atrasados e os 
que são contra. Há entidades 
que entendem ser possível a 
cobrança da contribuição dos 
últimos cinco anos de em-
pregadores, desde que a taxa 
conste em convenção coleti-
va da categoria assinada entre 
trabalhadores e empresas.

Outras acreditam ser pos-
sível o pagamento retroativo 
apenas para convenções cole-
tivas em aberto, ou seja, cuja 
validade se estenda até da-
ta-base futura, e há ainda os 
sindicatos que aboliram essa 

possibilidade e já aprovaram 
em assembleia o não paga-
mento.

O STF decidiu, em jul-
gamento em 11 de setem-
bro, que é constitucional a 
cobrança de contribuição as-
sistencial de trabalhadores, 
sindicalizados ou não, desde 
que definida em assembleia e 
com direito à oposição.

Sindicalistas ouvidos 
pela reportagem, que concor-
dam com a retroatividade da 
cobrança, dizem que ela deve 
ser efetuada em razão de a 
decisão do STF estar atrelada 
a uma negociação coletiva.

Em São Paulo, os sindica-
tos de domésticas da Grande 
São Paulo e de Jundiaí e So-
rocaba enviaram cobrança re-
troativa a empregadores, que 
deveria ser quitada até o final 
de setembro, referente aos úl-

timos cinco anos. No Sul, em 
Londrina (PR), a Fetim (Fe-
deração dos Metalúrgicos do 
Paraná) decidiu em assem-
bleia que seus sindicatos não 
vão cobrar dos trabalhadores 
as contribuições retroativas 
aos últimos cinco anos, mas 
deixou em aberto que poderá 
haver responsabilização de 
empresas que descumprem a 
convenção e adotam práticas 
consideradas antissindicais.

“Se tivermos que tomar 
alguma atitude vai ser sem-
pre contra aquelas empresas 
que descumprem o acorda-
do na convenção coletiva 
ou que praticam atos antis-
sindicais de pressão e assé-
dio em cima do trabalhador 
que quer ser representado 
pelo sindicato”, afirma Ser-
gio Butka, presidente da 
Fetim.        Cristiane Gercina/Folhapress

Poupança tem retirada 
líquida de R$ 5,83 bilhões 
em setembro

Pelo terceiro mês 
seguido, o saldo da 
aplicação na cader-

neta de poupança voltou a cair 
com o registro de mais saques 
do que depósitos no mês pas-
sado. Em setembro, as saídas 
superaram as entradas em R$ 
5,83 bilhões, de acordo com 
relatório divulgado na sexta-
-feira (6), em Brasília, pelo 
Banco Central (BC).

O resultado negativo foi 
levemente menor do que o ve-
rificado em setembro de 2022, 
quando os brasileiros saca-
ram R$ 5,9 bilhões a mais do 
que depositaram na poupan-
ça. Em relação ao mês ante-
rior, a diferença foi maior; em 
agosto de 2023, houve saída 
líquida de R$ 10,1 bilhões.

No mês passado, foram 
aplicados R$ 306,15 bilhões, 
contra saques de R$ 311,99 
bilhões. Os rendimentos cre-
ditados nas contas de poupan-
ça somaram R$ 6,15 bilhões.

Retirada líquida de R$ 
86,13 bilhões

Com o resultado de se-
tembro, a poupança acumula 
retirada líquida de R$ 86,13 
bilhões no acumulado do ano.

Em 2022, a caderneta 
registrou fuga líquida (mais 
saques que depósitos) re-
corde de R$ 103,24 bilhões, 
em um cenário de inflação e 
endividamento altos. Os ren-
dimentos voltaram a ganhar 
da inflação por causa dos au-
mentos da taxa Selic (juros 
básicos da economia), mas 
outras aplicações de renda 
fixa continuam mais atraentes 
que a poupança.

Em 2020, a poupança ti-
nha registrado captação líqui-
da (depósitos menos saques) 
recorde de R$ 166,31 bilhões.

Contribuíram para o re-
sultado a instabilidade no 
mercado de títulos públicos 
no início da pandemia de co-
vid-19 e o pagamento do au-
xílio emergencial, depositado 
em contas poupança digitais 
da Caixa Econômica Federal.

Andreia Verdélio/ABR      

Gasolina fica mais cara no Brasil do 
que no exterior, enquanto diesel está 
6% mais barato, diz Abicom

O preço da gaso-
lina no Brasil 
passou a ser 

maior do que o praticado no 
mercado internacional des-
de quarta-feira (4), segundo 
dados divulgados pela As-
sociação Brasileira dos Im-
portadores de Combustíveis 
(Abicom).

Já o diesel está 6% em 
média mais barato interna-
mente do que no Golfo do 
México, região usada como 
parâmetro pelos importadores 
brasileiros para a comerciali-
zação desses combustíveis.

Segundo a Abicom, a 
Petrobras teria que fazer um 
aumento de R$ 0,38 no valor 
do litro do diesel para atingir 
a paridade com o preço inter-
nacional.

Porém, a estatal aban-
donou em maio a política de 

paridade com a importação 
(PPI), e atualmente trabalha 
com uma fórmula que per-
mite ir até a um preço limite 
para a companhia e a alterna-
tiva do cliente.

Levando em conta as re-
finarias privadas, a alta média 
do diesel seria de R$ 0,26 
por litro, já que a unidade 
que mais impacta o mercado, 
a Refinaria de Mataripe, na 
Bahia, a segunda maior do 
país, pratica reajustes sema-
nais para se aproximar da PPI.

A Acelen, controladora de 
Mataripe, registrava na quin-
ta-feira (5) defasagem positi-
va para o diesel de 8% e de 
6% para a gasolina, enquanto 
nas unidades da Petrobras, 
agente dominante do merca-
do, o diesel chega a estar 10% 
mais barato do que no Golfo.

Já a gasolina está R$ 0,01 

o litro mais cara no Brasil do 
que no exterior, no caso das 
refinarias da Petrobras; e R$ 
0,04 o litro nas refinarias pri-
vadas.

A Petrobras não reajusta 
o preço desses combustíveis 
há 52 dias, depois de uma ele-
vação de 16,2% para a gaso-
lina e de 25,8% para o diesel 
no dia 16 de agosto.

O último reajuste da esta-
tal foi do querosene de avia-
ção, – que obedece contratos 
mensais – da ordem de 5,3%. 
A alteração foi feita na terça-
-feira (3).

Apesar da alta dos com-
bustíveis e do petróleo no 
mercado internacional nas úl-
timas semanas, em parte cau-
sada pela expectativa da sus-
pensão das exportações russas 
dos produtos, a commodity 
voltou a ceder esta semana. CNN
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Movimento do governo para gastar 
menos com Saúde traz respiro fiscal, 
mas pode gerar insegurança jurídica

PL reforça discurso 
de segurança pública em 
ofensiva contra Dino

O ministro de Mi-
nas e Energia, 
Alexandre Sil-

veira (PSD-MG), disse que o 
acionamento de duas usinas 
termelétricas em Porto Velho 
(RO) não vai aumentar as ta-
rifas de luz dos consumidores 
brasileiros.

Silveira descartou que a 
utilização das geradoras mo-
vidas a diesel possa mudar a 
cor da bandeira energética nas 
contas entregues aos cidadãos.

Em entrevista à Itatiaia 
na sexta-feira (6), o ministro 
afirmou que, apesar dos pro-
blemas no Norte, o país vive 
um momento de “bonança hí-
drica”, o que elimina a possi-
bilidade de apagões.

“Para que não trabalhe-
mos em ‘N’, sem redundân-

cia energética em toda a Re-
gião Norte, as térmicas foram 
acionadas”, disse Silveira.

O ministro de Minas e 
Energia reforça que o go-
verno tem tido “muito foco” 
para equilibrar a segurança 
energética com a modicidade 
tarifária.

Silveira diz reconhecer 
“que a modicidade tarifária 
é importante para estimular 
a economia nacional e gerar 
emprego e renda como fonte 
de combater a desigualdade”. 
Logo, o ministro afirma que 
“não teremos mudança de 
bandeira com o acionamento 
das térmicas do Norte”.

A Termonorte I e a Ter-
monorte II foram ligadas a 
fim de garantir energia aos es-
tados do Acre e de Rondônia.

Silveira e o vice-presi-
dente da República, Geraldo 
Alckmin (PSB), estiveram na 
comitiva ministerial que foi 
até Manaus (AM) para deba-
ter a estiagem assolando di-
versos municípios da região 
amazônica.

A seca causou a suspen-
são das atividades da usina 
hidrelétrica Santo Antônio, 
no Rio Madeira, em solo ron-
doniense.

“A Usina de Santo Antô-
nio, uma hidrelétrica impor-
tante no sistema nacional, pa-
rou em consequência da água. 
Ainda bem que o projeto de 
engenharia de Jirau, que no 
Rio Madeira também tem um 
grande remanso, permite dar 
uma grande segurança à re-
gião”, explicou o ministro. CNN

Acionamento de 
termelétricas no Norte não 
vai aumentar tarifas de luz, 

diz ministro

O Partido Liberal 
(PL), sigla do 
ex-presidente 

Jair Bolsonaro, decidiu refor-
çar o discurso sobre segurança 
pública – uma das bandeiras 
que ajudou a eleger Bolso-
naro em 2018 – diante dos 
atuais índices de violência.

Através de discursos e 
vídeos, o partido quer rebater 
a atuação da gestão do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) na área e rememorar 
índices do governo passado, 
como a diminuição dos homi-
cídios.

Integrantes do PL ouvi-
dos pela CNN avaliam que a 
onda de violência na Bahia, 
com o aumento dos conflitos 
entre facções criminosas, e o 
assassinato dos três médicos 
no Rio de Janeiro na madru-
gada de quinta-feira (5) aju-

dam a potencializar as críti-
cas ao atual governo.

Além disso, pesquisas 
feitas pelo partido apontam 
que a violência aumentou em 
capitais estaduais como São 
Paulo, Rio de Janeiro e Belo 
Horizonte.

O discurso do PL deve 
focar na melhoria das con-
dições de trabalho dos poli-
ciais militares, no combate 
ao tráfico de drogas e na fle-
xibilização do porte e pos-
se de armas. A ofensiva do 
partido deve recair sobre o 
ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino.

O PL também deve tecer 
críticas ao Programa Nacional 
de Enfrentamento das Orga-
nizações Criminosas, lançado 
por Dino na segunda-feira (2).

CNN

O Senado apro-
vou na quarta-
-feira (4) um 

projeto de lei complementar 
que permite ao governo Lula 
gastar menos com Saúde em 
2023. A gestão também con-
sulta o Tribunal de Contas da 
União (TCU) sobre a possibi-
lidade de não cumprir o piso 
Constitucional.

Parte das justificativas do 
governo para não cumprir a 
regra é seu impacto nas con-
tas públicas. Caso respeitado 
o piso, o governo terá gasto 
extra de R$ 20 bilhões — um 
empecilho extra na tentativa 
do governo de ajustar o fiscal.

O presidente do TCU, 
Bruno Dantas, afirmou em 
evento na quinta-feira (5) 
que a consulta do Ministério 
da Fazenda sobre o deve ser 
avaliada em até 15 dias.

O problema surgiu para 
o governo com a sanção do 
novo marco fiscal, em agosto 
deste ano. A regra derrubou 
o antigo teto de gastos, que 
anulava o trecho constitucio-
nal que prevê destinação de 
15% das receitas da União 
para a Saúde.

O projeto aprovado pelo 
Senado basicamente permite 
que o governo pague o piso 
com base na receita estima-
da pelo Orçamento de 2023. 
A cifra prevista na peça está 
abaixo da realizada.

Enviado à sanção presi-
dencial, a regra que consta 
no projeto resultaria em gas-
to adicional de R$ 5 bilhões, 
segundo cálculos do governo.

Dantas afirmou nesta 
quinta-feira que a aprovação 
do projeto não interrompe a 
análise do TCU. “Se houver 

necessidade de qualquer com-
plementação, os auditores in-
formarão ao relator”, disse.

Com isso, há três cenários 
possíveis: não cumprimento 
do piso, com impacto fiscal 
zero; cumprimento do piso 
com base na Receita Corrente 
Liquida (RCL) prevista, com 
impacto de R$ 5 bilhões; e 
cumprimento com base na 
receita efetivamente realiza-
da, com impacto de R$ 20 bi-
lhões. Em entrevista à CNN, 
o economista e especialista 
em contas públicas Murilo 
Viana afirma que o movimen-
to do governo traz um respiro 
para as contas públicas, e que, 
ao procurar o TCU, o Exe-
cutivo tenta se defender da 
possibilidade de as manobras 
para contornar a regra serem 
apontadas como inconstitu-
cionais no futuro.               CNN
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O que a Pismo, comprada por US$ 1 
bi pela Visa, ensina sobre a ambição 
global das startups brasileiras

Payer recebe investimento 
de R$ 500 mil e busca 
duplicar base de clientes

A fintech Payer, 
que unifica to-
dos os meios 

de pagamento no varejo em 
uma única solução, acaba de 
receber um investimento de 
R$ 500 mil da Ventiur Smart 
Capital. Além da injeção de 
capital, a startup vai receber 
suporte, conexões e acele-
ração durante nove meses. 
O aporte foi realizado pelo 
Global, um dos grupos de in-
vestidores administrados pela 
Ventiur e que tem o Tecnopuc 
como parceiro institucional.

Fundada em 2020 em Por-
to Alegre, a fintech conta com 
750 clientes, o triplo do regis-
trado no início do ano. A meta 
é chegar ao final de 2023 com 
1.200. Dentre os clientes ati-
vos, há nomes de peso como 
a Rede de Farmácias Asso-
ciadas. “Já temos um produto 
validado, que é bem aceito 
pelo mercado, e agora é o 
momento de acelerar o mo-
tor de vendas e marketing”, 
explica Vinicius Bubadra, 
fundador e CEO da startup.

Além do aporte recebido, 
a Payer busca mais R$ 1 mi-
lhão para concluir esta rodada 
de investimento. A expectati-
va é que esta captação seja 
finalizada nos próximos três 
meses. A empresa teve a pri-
meira rodada de investimen-
to logo no início do projeto, 
em 2020, da South System, 
empresa especializada em de-
senvolvimento de tecnologia 
para indústria financeira.

Payer unifica e digita-
liza processos financeiros

Uma das principais entre-
gas da startup é a capacidade 
de reunir em uma única solu-
ção várias maquininhas e ad-
quirentes em diferentes méto-
dos de pagamento, buscando 
a chamada Rota de Menor 
Custo (RMC).

Esta funcionalidade re-
duz os custos dos lojistas com 
taxas e aluguéis de máquinas, 
além de solucionar a burocra-
cia ao integrar todas as infor-
mações sobre vendas em um 
único sistema.                  Startupi

Ainda que o mer-
cado brasileiro 
de startups tenha 

crescido fortemente nos últi-
mos anos, gerando um robus-
to ecossistema de fintechs e 
outras tantas techs com reco-
nhecimento do grande públi-
co, elas ainda são muito tími-
das no mercado internacional.

Isso é algo que Daniela 
Binatti, cofundadora e CTO 
da Pismo, fintech comprada 
por US$ 1 bilhão pela Visa, e 
Júlio Vasconcellos, managing 
partner do fundo de venture 
capital Atlantico e cofunda-
dor da Peixe Urbano, espe-
ram que mude nos próximos 
anos. Para eles, os empreen-
dedores brasileiros podem 
e devem ter uma visão mais 
global para os negócios que 
estão montando.

“Quando se falava em 
empreender, há dez anos, atu-
ar no exterior era uma con-
versa que não tinha; se cria-
va soluções para o mercado 
interno ou se copiava algo 
de fora”, disse Vasconcellos, 
durante painel do Itaú Future 
Day, na terça-feira, 26 de se-
tembro, em São Paulo. “Mas 
estamos vendo as primeiras 
empresas que estão dando 
certo em escala global.”

Apesar desse pouco tem-
po, algumas empresas conse-
guiram se destacar no cenário 
internacional, como foi o caso 
da Pismo. Fundada em 2016, 
a plataforma de serviços ban-
cários e pagamentos em nu-
vem conseguiu ultrapassar as 
fronteiras brasileiras a partir 
de 2021, oferecendo suas so-
luções nos Estados Unidos, 

Europa e Ásia-Pacífico, para 
nomes como Citi e a Fala-
bella, maior varejista chilena, 
além de brasileiros, como o 
Itaú. Com capacidade de pro-
cessar um volume de US$ 40 
bilhões em transações anuais, 
tendo 80 milhões de contas 
e mais de 40 milhões de car-
tões emitidos, a fintech, além 
da Visa, já tinha atraído como 
investidores nomes como 
Softbank, Accel, Amazon e 
Redpoint.

Para Binatti, o exemplo da 
Pismo mostra que o País tem 
capacidade de ser um player 
relevante dentro do mercado 
global de tecnologia, desde 
que tenha diferenciais para 
oferecer. “A tecnologia que 
estamos exportando se tornou 
core para instituições de peso 
no mercado”, afirmou.    Neofeed

Nívia é uma me-
nina de 10 anos 
com paralisia ce-

rebral que frequenta a escola 
municipal José de Carvalho, 
no município de Coruripe, 
em Alagoas. Mesmo estu-
dando há tempos na escola, 
grande parte dos alunos não 
sabiam que ela conseguia 
falar, isso em consequência 
da sua timidez em relação ao 
trato social. Foi com ajuda da 
metodologia Cognvox que 
houve um avanço no seu de-
senvolvimento, senso coleti-
vo e sociabilidade. “Hoje ela 
brinca, fala com os colegas, 
realiza atividades e até sorri 
para a foto”, afirma a profes-
sora que trabalha no colégio. 

A metodologia Cognvox, 
solução da startup com o mes-
mo nome, teve origem na tese 
de doutorado de Fabiana Wa-
nderley, concluída em 2009, 

que se concentrou na pesqui-
sa de indivíduos neurodiver-
gentes, abrangendo aqueles 
com transtorno do espectro 
autista (TEA), transtorno do 
déficit de atenção e hiperati-
vidade (TDAH), bem como 
aqueles com deficiência cog-
nitiva, deficiência intelectual, 
síndrome de Down, paralisia 
cerebral, entre outras condi-
ções. Durante a pandemia, 
seu marido, Carlos Moreira, 
revisitou esse estudo e iden-
tificou a possibilidade de de-
senvolver um produto com 
base na tese que afirma que 
essas pessoas podem experi-
mentar um desenvolvimento 
cognitivo por meio de intera-
ções com terceiros. 

“Reli a tese e vi que era 
possível transformar aquilo 
em um negócio, mas antes 
fui estudar o mercado. Eu 
fiquei assustado com os nú-

meros e com a ausência to-
tal de soluções dessa área, 
principalmente políticas pú-
blicas. Então juntei a tese, a 
minha formação de analista 
de sistemas e um grupo de 
pesquisadores pós-doutores e 
doutores pedagogos e psicó-
logos da Universidade Fede-
ral Rural de Pernambuco para 
transformar o método em um 
negócio”, explicou Carlos.  

O resultado foi um pro-
duto dividido em três pilares: 
uma plataforma digital, com 
atividades personalizadas 
para cada aluno; um curso de 
preparação para os professo-
res que estarão nas salas com 
esses alunos; atendimento 
psicológico para as famílias. 
O protótipo só pôde ser tes-
tado no segundo semestre de 
2021, com a reabertura das 
escolas no período da pande-
mia.                                   Startupi

Cognvox: apenas 5% das 
pessoas com deficiência 

intelectual chegam à 
universidade e startup quer 

mudar esse cenário
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Cotação 
das moedas 
Dólar (EUA) - 5,1918
Franco (Suíça) - 5,7166
Iene (Japão) - 0,03483
Libra (Inglaterra) - 6,3626

Peso (Argentina) - 0,01483
Peso (Chile) - 0,005659
Peso (México) - 0,2856
Peso (Uruguai) - 0,1326
Yuan (China) - 0,7111
Rublo (Rússia) - 0,05205
Euro  - 5,5012

Finanças

Petróleo fecha em alta, após 
payroll acima do esperado estancar 

queda na semana

Os preços do pe-
tróleo subiram 
na sexta-feira, 6, 

após a leitura forte do rela-
tório de empregos dos Esta-
dos Unidos, conhecido como 
payroll, evidenciar a resili-
ência da economia do país. 
O dado forneceu um gatilho 
para a interrupção do movi-
mento de realização de lucros 
que vinha levando a commo-
dity a se distanciar do pata-
mar de US$ 100 o barril nas 
sessões anteriores. Relatos de 
movimento de viagens inten-
so na China durante o feriado 
também ficaram no radar.

Na sexta-feira, o contrato 
do WTI para novembro fe-
chou em alta de 0,58% (US$ 
0,48), a US$ 82,79 o bar-
ril, após tocar US$ 83,28 na 

máxima intradiária. O Brent 
para dezembro subiu 0,61%, 
(US$ 0,51), a US$ 84,58 o 
barril, na Intercontinental Ex-
change (ICE). Na máxima, o 
contrato chegou a ser cotado 
a US$ 84,95.

Na semana, o WTI acu-
mulou queda de 8,81% e o 
Brent, de 8,26%, com a apre-
ensão sob impacto na deman-
da de condições financeiras 
mais restritivas diante da alta 
do juro projetado nos Treasu-
ries, mesmo com a oferta li-
mitada pela Arábia Saudita e 
a Rússia. “A semana negativa 
do petróleo WTI não deverá 
se transformar em uma ten-
dência descendente susten-
tada, dado que as condições 
apertadas dos mercados físi-
cos permanecerão, escreveu 

Edward Moya, analista da 
Oanda. “Se o caos no merca-
do de títulos persistir e o ren-
dimento da T-note de 10 anos 
subir acima dos 5%, então o 
petróleo poderá sofrer uma 
última liquidação antes de se 
atingir o fundo do poço”, pro-
jetou o analista.

Relatos de movimento 
forte de viagens durante o fe-
riado da “Golden Week” na 
China também foram moni-
torados.

Segundo a agência esta-
tal chinesa Xinhua, durante 
o feriado de oito dias, os chi-
neses realizaram 826 milhões 
de viagens turísticas interna-
mente, um aumento de 71,3% 
ante o mesmo período do ano 
passado e de 4,1% ante 2019.

IstoéDinheiro

Data Mercantil 
Faça um orçamento conosco: comercial@datamercantil.com.br
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DÓLAR
compra/venda

Câmbio livre BC - 
R$ 5,1912 / R$ 5,1918 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 5,1593 / R$ 5,1613 *
Turismo - R$ 5,2600 / 

R$ 5,3680
(*) cotação média do 

mercado
(**) cotação do Banco 

Central
Variação do câmbio livre 

mercado
no dia: -0,12

OURO BM&F
R$ 297,800

BOLSAS 
B3 (Ibovespa)

Variação: 0,78% 
Pontos: 114.169

Volume financeiro:
 R$ 23,275  bilhões

Maiores altas: Casas Bahia 
ON (8,93%), Brasil ON 
(4,07%), Petrobras ON 

(2,51%)
Maiores baixas: YDUQS 

PART ON (-7,66%), PETZ 
ON (-5,03%), Cogna ON 

(-3,49%)
S&P 500 (Nova York): 

1,18%
Dow Jones (Nova York): 

0,87%
Nasdaq (Nova York): 1,6%

CAC 40 (Paris): 0,88%
Dax 30 (Frankfurt): 1,06%
Financial 100 (Londres): 

0,58%
Nikkei 225 (Tóquio): 

-0,26%
Hang Seng (Hong Kong): 

1,58%
Shanghai Composite 

(Xangai): 0,1%
CSI 300 (Xangai e 
Shenzhen): -0,3%

Merval (Buenos Aires): 
2,58%

IPC (México): 0,43%

ÍNDICES DE INFLAÇÃO
IPCA/IBGE

Janeiro 2023: 0,53%
Fevereiro 2023: 0,84%

Março 2023: 0,71%
Abril 2023: 0,61%
Maio 2023: 0,23%

Junho 2023: -0,08%
Julho 2023: 0,12%

Physio Cursos Ltda.
CNPJ/MF nº 13.280.161/0001-28 – NIRE 35.225.100.478

Edital de Convocação de Reunião de Sócios
Ficam convocados os sócios a se reunir, em 2ª convocação, às 11h00 do dia 11/10/2023, para 
deliberar sobre: Continuidade ou dissolução da Sociedade; Outros assuntos de interesse social. A 
participação será via videoconferência, por procurador constituído ou à distância. Participação pessoal 
ou por procurador. Os Sócios (ou seus procuradores) deverão comparecer, munidos dos documentos. 
Por votação à distância. A manifestação de votos poderá ser realizada à distância ou Boletim de Voto 
a Distância que deverá ser encaminhado até 5 dias da data da Assembleia ou via e-mail, aos seguintes 
endereços albertoponzo@physiocursossp.com.br e ramaral@neolaw.net.br. Plataforma: Zoom, Link: 
https://us06web.zoom.us/j/89425009861?pwd=ZUEL3qaqR6lMJm9lznH48DykzOltAY.1, ID 894 2500 
9861, Senha: 111023. Os documentos pertinentes estão disponíveis na sede da sociedade. São Paulo, 
04/10/2023. Alberto Ponzo Neto – Administrador. (05, 06 e 09/10/2023)

H2 Assets Participações S.A.
CNPJ/MF nº 47.312.028/0001-28 – NIRE 35.300.597.443

Edital de Convocação – Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada em 13 de outubro de 2023
A Companhia vem convocar a Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada, em primeira convocação, no dia 
13/10/2023, às 10h00, de forma exclusivamente digital, para votar a seguinte ordem do dia: a. Aprovar o 
aumento do capital social da Companhia; b. Aprovar o boletim de subscrição nos quais constarão as subscrições 
e integralizações referentes ao Aumento do Capital Social; c. Aprovar a alteração do caput do Artigo 5º do 
Estatuto Social; e d. Autorizar a Diretoria da Companhia a praticar todos os atos necessários à implementação 
das deliberações tomadas. Para participação por meio de procurador, a outorga de poderes de representação 
deverá ter sido realizada há menos de 1 ano e conter indicação do lugar onde foi passada, qualificação completa 
do outorgante e do outorgado, data e objetivo da outorga, designação e extensão dos poderes conferidos, com 
reconhecimento da firma do outorgante. As pessoas naturais acionistas somente poderão ser representadas 
por procurador que seja advogado, acionista ou administrador da Companhia. Os documentos das matérias a 
serem deliberadas estão à disposição dos acionistas na sede da Companhia. São Paulo, 05/10/2023. Gabriel 
Ricardo Kuznietz – Diretor; Thiago Giantomassi Medeiros – Diretor. (05, 06 e 07/10/2023)

H2 Assets Participações S.A.
CNPJ/MF nº 47.312.028/0001-28 – NIRE 35.300.597.443

Edital de Convocação Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada em 13/10/2023
A Companhia, vem pela presente, convocar a AGE, a ser realizada, em 1ª convocação, no dia 13/10/2023, 
às 9:00 horas, de forma exclusivamente digital, para examinar, discutir o seguinte: a. Aprovar o aumento 
do capital social da Companhia; b. Aprovar o boletim de subscrição nos quais constarão as subscrições e 
integralizações referentes ao Aumento do Capital Social; c. Aprovar, a alteração do caput do Artigo 5º do 
Estatuto Social da Companhia; e d. Autorizar a Diretoria da Companhia a praticar todos os atos necessários 
para a implementação das deliberações. Instruções Gerais: Para participação por meio de procurador, a 
outorga de poderes de representação deverá ter sido realizada há menos de 1 ano e conter indicação do 
lugar onde foi passada, qualificação completa do outorgante e do outorgado, data e objetivo da outorga com 
a designação e extensão dos poderes conferidos, contendo o reconhecimento da firma do outorgante. As 
pessoas naturais acionistas somente poderão ser representadas por procurador que seja advogado, acionista 
ou administrador da Companhia. Os documentos e informações pertinentes às matérias a serem deliberadas 
estão à disposição dos acionistas na sede da Companhia. São Paulo, 05/10/2023. Gabriel Ricardo Kuz-
nietz – Diretor; Thiago Giantomassi Medeiros – Diretor.  (05, 06 e 07/10/2023)

ABRAFIPA – Associação Brasileira das 
Empresas de Filtros, Purificadores, Bebedou-
ros e Equipamentos para Tratamento de Água

Edital de Convocação.
O Diretor Presidente da ABRAFIPA Assoc. Bras. das Emp.de Filtr. Purif. Bebed. e Equip. para Trat.
de Água, no uso da atribuição que lhe confere o art. 26 c/c o art. 37 do Estatuto Social, convoca todos 
os associados quites com a tesouraria, para a Eleição de Diretoria, que se realizará no dia 09/11/2023 
das 9:00 às 10:00 horas, virtualmente pela plataforma digital ZOOM, cujo link de acesso será dispo-
nibilizado oportunamente pelas vias digitais (e-mail, WhatsApp). A inscrição de chapa e a declaração dos 
candidatos, previstas no art.29 do Estatuto, deverão ser encaminhadas por e-mail: abrafipa@abrafipa.org.
br. As chapas inscritas serão divulgadas no site e por e-mail. A votação será virtual através de https://
docs.google.com/forms, cujo link será encaminhado em 48h antes do pleito, garantido o sigilo do voto. 
São Paulo, 06 de outubro de 2023.  Alexandre Augusto Domingues – Presidente

Pet Center Comércio e Participações S.A.
CNPJ/MF nº 18.328.118/0001-09 – NIRE 35.300.453.824

Ata de Reunião do Conselho de Administração realizada em 31 de agosto de 2023
1. Data, Hora e Local: Realizada no dia 31 (trinta e um) do mês de agosto de 2023, às 12:00 horas, 
excepcionalmente realizada de forma remota, nos termos do artigo 14, parágrafo segundo, do Estatuto 
Social da Pet Center Comércio e Participações S.A. (“Companhia”). 2. Convocação e Presença: 
Dispensada a convocação prévia, tendo em vista a presença da totalidade dos membros do Conselho 
de Administração da Companhia. 3. Mesa: Presidida pelo Sr. Claudio Roberto Ely, e secretariada 
pela Sra. Tania Zimerman. 4. Ordem do Dia: Deliberar sobre (i) a ratificação do recebimento das 
notificações de exercício enviadas por determinados participantes do Plano de Opção de Compra de 
Ações, aprovado na Assembleia Geral Extraordinária realizada em 06 de dezembro de 2013 (“Plano 
2013”); (ii) o aumento do capital social da Companhia, dentro do limite do capital autorizado, por 
subscrição particular, com a emissão de novas ações, em virtude do exercício de opções de compra 
de ações no âmbito do Plano 2013. 5. Deliberações: Após discussão, os membros do Conselho de 
Administração aprovaram, de forma unânime e sem quaisquer ressalvas ou restrições: (i) a ratificação 
do recebimento das notificações de exercício dos participantes do Plano 2013 listados no Anexo I a 
esta ata, que indica o nome e a quantidade de opções que eles poderão exercer nessa oportunidade; 
(ii) o aumento do capital social, dentro do limite do capital autorizado, em decorrência do exercício de 
opções de compra de ações no âmbito do Plano 2013, no montante total de R$ 61.468,01 (sessenta 
e um mil, quatrocentas e sessenta e oito reais e um centavo) com a consequente emissão de 
52.240 (cinquenta e duas mil, duzentas e quarenta) novas ações ordinárias, nominativas e sem 
valor nominal, totalmente subscritas e integralizadas na presente data, de acordo com os boletins 
de subscrição que ficam arquivados na sede da Companhia; (ii.1) O preço de emissão das ações foi 
calculado conforme previsto nos contratos de opção de compra de ações celebrados entre a Compa-
nhia e os participantes. (ii.2) As ações ora emitidas terão direitos e prerrogativas idênticos às ações 
ordinárias já emitidas da Companhia. (ii.3) Nos termos do disposto no artigo 171, parágrafo 3º, da 
Lei nº 6.404/76, os acionistas não terão direito de preferência na subscrição de aumento de capital 
decorrente do exercício das opções de compra de ações. (ii.4) Em função do referido aumento, o 
capital social da Companhia passará de R$ 1.725.365.438,75 (um bilhão, setecentos e vinte e cinco 
milhões, trezentos e sessenta e cinco mil, quatrocentos e trinta e oito reais e setenta e cinco centavos) 
dividido em 462.471.262 (quatrocentas e sessenta e dois milhões, quatrocentas e setenta e uma 
mil, duzentas e sessenta e duas) ações ordinárias, nominais, escriturais e sem valor nominal, para 
R$ 1.725.426.906,76 (um bilhão, setecentos e vinte e cinco milhões, quatrocentos e vinte e seis mil, 
novecentos e seis reais e setenta e seis centavos) dividido em 462.523.502 (quatrocentas e sessenta e 
dois milhões, quinhentas e vinte e três mil, quinhentas e duas) ações ordinárias, escriturais e sem valor 
nominal. Deste modo, o artigo 4º, caput, do Estatuto Social da Companhia vigorará, ad referendum da 
Assembleia Geral de Acionistas da Companhia a ser oportunamente convocada, com a seguinte nova 
redação: Artigo 4º O capital social da Companhia é de R$ 1.725.426.906,76 (um bilhão, setecentos e 
vinte e cinco milhões, quatrocentos e vinte e seis mil, novecentos e seis reais e setenta e seis centavos), 
totalmente subscrito e integralizado, dividido em 462.523.502 (quatrocentas e sessenta e dois milhões, 
quinhentas e vinte e três mil, quinhentas e duas) ações ordinárias, todas nominativas, escriturais e 
sem valor nominal (“Capital Social”). 6. Encerramento, Lavratura, Aprovação e Assinatura da Ata: 
Após tomadas e aprovadas as deliberações, foi oferecida a palavra a quem dela quisesse fazer uso 
e, como ninguém se manifestou, foram dados por encerrados os trabalhos, lavrando-se a presente 
ata na forma sumária, que, após lida e aprovada, foi assinada por todos os presentes. Mesa: Cláudio 
Roberto Ely – Presidente; Tania Zimerman – Secretária. Conselheiros Presentes: Sergio Zimerman, 
Sylvia de Souza Leão Wanderley, Tania Zimerman, Gregory Louis Reider, Claudio Roberto Ely, Ricardo 
Dias Mieskalo Silva e Eduardo de Almeida Salles Terra. Certifico que a presente é cópia fiel da ata 
lavrada em livro próprio. São Paulo, 31 de agosto de 2023. Mesa: Claudio Roberto Ely – Presidente; 
Tania Zimerman – Secretária. Junta Comercial do Estado de São Paulo. Certifico o registro sob o nº 
388.560/23-0 em 02/10/2023. Maria Cristina Frei – Secretária Geral.

Paraty Soluções em Energia Ltda.
CNPJ/MF nº 39.432.996/0001-40 – NIRE 35.236.459.600

Edital de Convocação – Assembleia de Sócios Extraordinária
A Sociedade convoca os seus Sócios para se reunirem AGE, no dia 19/10/2023, às 10h00, em 1ª convocação e 
na mesma data, às 11h00, em 2ª convocação, na sede social na Rua São Tome, nº 86, cj. 181 B, Vila Olímpia, São 
Paulo-SP, para tratarem sobre a seguinte ordem do dia: a) Deliberar sobre concessão de aval em Cédula de Crédito 
Bancária contratada pela sócia controladora e demais providências relacionadas; b) Outros assuntos de interesse 
geral. A Reunião de Sócios instalar-se-á com a presença de sócios que representem 75%, em 1ª convocação ou em 
2ª convocação. São Paulo/SP, 05/10/2023. Paraty Soluções em Energia Ltda. (09, 10 e 11/10/2023)

Pressão pós-payroll 
arrefece, taxas de juros 

zeram alta e terminam com 
viés de baixa

Os juros futuros 
fecharam a ses-
são da sexta-feira 

com viés de baixa. As taxas 
subiram durante a manhã, 
mas o movimento perdeu 
força durante a tarde, dada 
a releitura menos pessimista 
do relatório de emprego nos 
EUA, que de início provocou 
reação fortemente negativa 
nos mercados. Ainda assim, 
a curva teve forte ganho de 
inclinação, com as taxas lon-
gas subindo bem mais do que 
as curtas, no fechamento da 
semana, marcada ainda pela 
reprecificação do ciclo de 
cortes da Selic.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2025 fechou 
em 10,955%, de 10,976% na 
quinta-feira. O DI para janeiro 
de 2026 terminou com taxa de 
10,83%, de 10,86% no ajuste 
anterior. A do DI para janei-
ro de 2027 passou de 11,12% 
para 11,07%, e a do DI para 
janeiro de 2029, de 11,62% 
para 11,56%. Na semana, as 
taxas longas subiram cerca 
de 30 pontos-base e as cur-
tas, em torno de 10 pontos.

Entre os ativos domésti-
cos, o segmento de juros foi 
o que teve a melhora mais 
tardia ao longo da sessão, 
justamente pela aderência ao 
movimento dos Treasuries. 
Em Wall Street, os yields dos 
títulos do Tesouro dos EUA 
à tarde desaceleraram em 
relação aos picos da manhã 

pós-payroll, mas ainda as-
sim fecharam em patamares 
elevados e nas máximas des-
de 2007. No fim da tarde, a 
T-Note de dez anos, referên-
cia entre ativos livres de ris-
co, projetava taxa de 4,78%, 
após ter subido pela manhã a 
4,85%. O dólar à vista, que 
bateu máximas na casa de R$ 
5,22, passou a cair no fim da 
manhã para encerrar em R$ 
5,1622, mas com ganho na 
semana acumulado em 2,7%.

A criação de 336 mil pos-
tos de trabalho nos EUA em 
setembro, quando o consenso 
era de 175 mil, assustou os in-
vestidores, levando à dispara-
da das taxas dos Treasuries e 
do dólar ante as demais moe-
das. Ainda, houve expressiva 
revisão para cima no saldo de 
vagas dos meses anteriores. 
A impressão era de resiliên-
cia no mercado de trabalho, 
que poderia exigir um esfor-
ço maior do Federal Reserve 
para forçar a desinflação via 
novo aperto nos juros ainda 
este ano. Naquele primeiro 
momento, o mercado focou 
na geração de vagas, deixan-
do em segundo plano o fato 
de que a alta nos salários por 
hora veio levemente abaixo 
do previsto e de que a taxa de 
desemprego se manteve em 
3,8%, quando a expectativa 
era de queda para 3,7%. Tais 
fatores vieram a se sobrepor 
somente à tarde, aliviando a 
pressão sobre os ativos de ris-
co.                               IstoéDinheiro
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Negócios

Brasil tem oportunidade única de 
ser potência em hidrogênio verde, diz 
presidente da Vale

Dia das Crianças: 
brasileiros devem gastar 
5% a mais que ano 
passado, aponta Shopee

De acordo com uma 
pesquisa in-app 
conduzida pela 

Shopee, os usuários da plata-
forma pretendem gastar, em 
média, R$ 220 nos presentes 
do Dia das Crianças em 2023, 
o que representa um aumento 
de 5% em relação ao ano an-
terior.

Entre os respondentes, 
34% disseram que já sabem 
o que vão comprar para as 
suas crianças, 13% a mais em 
comparação ao ano passado, 
mostrando que os consumi-
dores estão mais decididos. A 
categoria que segue no topo 
como principal escolha é a 
de “Brinquedos”, com 42%, 
seguido por “Calçados”, com 
10%, categoria que cresceu 
6% este ano em relação a 
2022. As outras categorias 
mais escolhidas foram “Es-
porte e Lazer” (8%), “Bebês 
e Crianças” (7%) e “Eletros e 
Portáteis” (5%).

Quando se trata dos cri-
térios de escolha, 63% dos 
entrevistados consideram o 
preço como o fator mais im-
portante na hora da compra. 
Em segundo lugar, 15% dese-
jam que o presente seja algo 

surpreendente, e, apenas em 
terceiro lugar, 13% buscam 
algo que a criança realmente 
deseja receber. Por fim, 7% 
mencionam a facilidade de 
encontrar o produto como 
critério relevante.

“O preço continua sendo 
o fator mais impactante para 
os brasileiros. Assim, nosso 
papel é oferecer oportuni-
dades acessíveis aos pais”, 
destaca Felipe Piringer, res-
ponsável pelo marketing da 
Shopee, em nota.

O levantamento apontou 
também os principais hábitos 
de compras dos brasileiros 
durante a data comemorativa. 
Em relação às ferramentas 
utilizadas pelos consumido-
res para pesquisar os melho-
res presentes e descontos, o 
Google segue sendo a plata-
forma mais utilizada por 45% 
dos respondentes, enquanto 
38% compram em lojas re-
comendadas e 35% seguem a 
indicação de amigos ou fami-
liares. Para 27% dos entrevis-
tados, o Instagram é a melhor 
rede social para procurar pro-
dutos, seguido por Facebook 
e Youtube, com 12% cada.

IstoéDinheiro

O diretor-presi-
dente da Vale, 
Eduardo Bar-

tolomeo, disse nesta quinta-
-feira, 5, que não acredita no 
gás natural como matriz ener-
gética para os Mega Hubs no 
Brasil, que têm mais poten-
cial com hidrogênio verde.

O executivo destacou que 
o País pode ser disruptivo 
no segmento. “O Brasil tem 
de se industrializar”, disse, 
acrescentando: “Temos opor-
tunidade única no Brasil de 
ser uma potência em hidrogê-
nio verde.”

O gás natural, contudo, 
se apresenta como opção efi-
ciente em outros contextos: 
“No Oriente Médio, é a opção 
óbvia”, disse, acrescentando 
que o projeto de um Mega 
Hub está avançado em Omã 
em virtude do combustível.

Bartolomeo, que partici-
pou na manhã desta quinta de 
evento sobre mineração pro-
movido pelo Financial Times, 
também indicou mais duas 
regiões com potencial para 
produzir energia com com-
petitividade, além do Brasil: 
México e Oriente Médio.

O vice-presidente execu-
tivo de Finanças e de Rela-
ções com os Investidores da 
Vale, Gustavo Pimenta, afir-
mou que a empresa está in-
vestindo entre R$ 20 bilhões 
e R$ 30 bilhões em descarbo-
nização, e que, no futuro, os 
metais sustentáveis vão pagar 
um prêmio para a empresa. 
Segundo ele, o Brasil tem 
tudo para liderar a área de mi-
nerais da transição energética.

“Isso coloca a Vale numa 
posição muito única”, disse 
Pimenta durante o seminário 

Siga Previ, no Rio de Janeiro.
Ele informou que a Vale 

cresceu bastante na área de 
metais da transição energética 
– níquel e cobre – e que mes-
mo o minério de ferro, que deu 
origem à empresa, possui um 
teor de ferro que favorece a 
economia de energia, um dos 
pontos fundamentais para dar 
sustentabilidade à produção.

“Ninguém produz miné-
rio de ferro com 65% de teor, 
só a Vale, e quanto maior a 
qualidade do minério, menor 
o consumo de energia”, des-
tacou durante sua apresenta-
ção no evento.

Ele informou que a Vale 
planeja triplicar a produção 
de cobre e pelo menos dobrar 
a de níquel, mas não detalhou 
em que horizonte esse cresci-
mento deve ocorrer. IstoéDinheiro

Após mais de três 
anos desde o lei-
lão de venda dos 

ativos de telefonia móvel da 
Oi, a longa história finalmen-
te chegou a seu desfecho. A 
empresa conseguiu chegar 
a um acordo em arbitragem 
com as compradoras Vivo, 
Tim e Claro para encerrar as 
disputas em relação ao valor 
de fechamento da aquisição.

Em termos práticos, o va-
lor da venda da divisão ficou 
em R$ 15,1 bilhões, em con-
traste com os R$ 15,9 bilhões 
inicialmente previstos quan-
do o Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica (Cade) 
deu sua aprovação à opera-
ção em abril do ano passado.

Naquela época, do mon-
tante acordado, R$ 14,4 bi-

lhões foram pagos imediata-
mente, enquanto o restante 
do valor (R$ 1,5 bilhão) per-
maneceu em posse dos com-
pradores, pendente de novas 
avaliações a serem realizadas 
após o fechamento efetivo do 
negócio. O preço final seria 
determinado por meio de ar-
bitragem.

No ano passado, a Oi che-
gou a entrar com um processo 
na Justiça para receber o va-
lor remanescente em sua to-
talidade de uma só vez. Após 
idas e vindas judiciais, o pe-
dido inicialmente foi aceito 
pelo Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro, mas poste-
riormente foi negado.

A Tim e a Vivo chegaram 
a alegar que encontraram dis-
crepâncias que justificavam a 

devolução de R$ 3,2 bilhões 
por parte da Oi, superando 
assim o valor que havia sido 
retido.

Entretanto, de acordo 
com o acordo anunciado 
hoje, as empresas não rece-
berão qualquer indenização 
adicional. Em vez disso, elas 
receberão de volta metade do 
valor que haviam deposita-
do. A Tim receberá R$ 317 
milhões e a Vivo R$ 217 mi-
lhões, ambos corrigidos pela 
taxa do Certificado de Depó-
sito Interbancário (CDI).

A Oi ficará com R$ 821 
milhões, equivalente à meta-
de do valor que havia sido re-
tido pelas três compradoras, 
também corrigido pela taxa 
básica de juros do período.

Exame

Novela da venda dos ativos 
móveis da Oi chega ao fim
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